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第十三屆海關關員級分會  

第 2 次 (19.2.2019)執委會會議記錄  

 
日   期：  2019 年 2 月 19 日 (星期二 ) 

  
時   間︰  上午 10 時  

  
地   點：  華員會會議室 (九龍京士柏衛理道 8 號 ) 

  
出   席︰  
 
 

吳廣麟 (主席 )、何志勝 (副主席 )、杜天朗 (財政 )、彭孫俊 (秘書 )、

陳子健 (康樂及體育主任 )  及梁志堅 (委員) 

  
請   假：  羅斌兒 (福利及聯絡主任) 、何志勝 (副主席 )(  下半 )、杜天朗 (財政 ) 

(下半) 及梁志堅 (委員)(  上半 ) 
議程程序   
2019/1.01 通過會議記錄  

(i) 
 
 

第十三屆執委會第 1 次執委會會議記錄，由彭孫俊先生倡議，吳
廣麟先生和議通過。  
 

2019/1.02 主席報告  

(i) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

主席的話 :  今日適逢己亥年正月十五日元宵佳節，祝願大家人

月兩團圓，新年快樂，並祝會務興隆！這是本屆第二次例會，

時間飛逝，分會被凍結接近兩年之久，終於在 2018 年 12 月 10

日召開了恢復分會運作會員大會，並成功解凍，更選出了第十

三屆 (2018 年至 2020 年度 )執行委員會，本人有如釋重負之感，

皆因自從 2016 年 6 月 24 日舉行的 2016 年度週年大會當時有人

造成多達 20 項違章違規的問題，不獲會方確認，於 2017 年 2

月 14 日被會方依章凍結，之後雖然於 2017 年 6 月 8 日本人作

為召集人嘗試召開恢復分會運作會員大會，但亦因不足法定人

數而流會。雖然如此，我並沒有因此放棄解凍分會，經過汲取

失敗的教訓，重新部署，並得到很多有共同理念和志向的會員

支持及幫助，終於得到最後的成功。而其間有部分會員因不足

會方處理方法而斷然退會，更加另外組成另一工會，本人深感

可惜，並希望日後各有各做，毋忘初衷，一齊為海關員佐級人

員服務，捍衛會員同事的合理權益，在一些大是大非的議題上，
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(ii) 
 
 
 
 
 
 

(iii) 
 
 
 
 
 

(iv) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

(v) 
 
 
 
 
 
 

希望不要因私人恩怨而作出敵對的意見，本分會一向堅守秉持

公義的宗旨，以捍衛會員同事合理權益為首，絕不會退縮半步。

正如上文所說，時間過得很快，我們已停止會務接近兩年，今

後大家要抓緊寶貴的時間，並追回因暫停兩年而流失的會員人

數，以及跟進以往曾經討論過的未能得到合理解決方法的議

題，包括「改善 6 天週期 5 天工作的值勤模式」、「改革部隊工

作服」、「退休後服務計劃形式聘請海關助理」、「修訂紀律聆訊

安排建議」、「公務員最後延展服務規定」、「關員職系宿舍的發

展」、「安排放取公眾假期補假電子化」等等，當然大家想到新

的議題，也歡迎提出討論，推陳出新，共同努力，希望今後會

務更上一層樓，多謝各位！  

 

2018 年 12 月 15 日，執委鍾家豪先生口頭向主席吳廣麟先生表

示因私人理由暫時退出執委會，吳主席接受其請辭，並通知總

會。總會於 2019 年 1 月 11 日發出意向回條給鍾先生，鍾先生

於 2019 年 1 月 16 日回覆並正式退出執委會。而其懸空位置將

會在第二年召開特別增補執行委員大會上，經選舉補上，而各

合資格會員亦可按照這特別增補執行委員大會參加補選。  

 
由於會務需要，吳主席於 2018 年 12 月 27 日，親自為其中五位
執委 (包括：主席本人、副主席何志勝先生、秘書彭孫俊先生、
財政杜天朗先生及康樂及體育主任陳子健先生等 ) 到一間印刷
公司印製咭片，咭片上資料經各人核實，正確無誤，之後會派
發。  
 

於 2019 年 1 月 7 日，葵涌居民協會首席會長及葵青發展義工團

曾長葉長春先生正弍邀請本分會參加第二屆葵青新春盃足球

賽，主席吳廣麟先生經過執委會 Whatsapp 群組相討後，答應其

邀請參加比賽。2019 年 1 月 27 日，吳主席親自發電郵給華員會

會長利葵燕女士及後致電部門職員關係課高級參事李志銘先生

邀請擔任主禮嘉賓。利會長之後回覆分會因事未能出席，華員

會副會長蘇肖娟女士及秘書長蔡冠龍先生將代表利會長出席，

而李志銘先生表示將會以香港海關體育及康樂會足球分會副主

席身分出席。  

 

2019 年 2 月 16 日，主席吳廣麟先生出席由葵涌居民協會首席會

長、葵青發展義工團、葵青區足球會合辦的「第二屆葵青新春

盃足球賽」，吳主席被邀請擔任其中一位主禮嘉賓，聯同副會長

蘇肖娟女士、秘書長蔡冠龍先生及李志銘先生上台就坐。當日

參賽共四支球隊：警聯足球會、中央政府駐港聯絡辦機關足球

賽、葵青區足球會及華員會海關關員級分會足球隊，競逐多個



 
 

3

 

 
 
 
 
 

 
 

(VI) 
 
 
 
 
 

 
 

(VII) 

獎項。當日吳主席亦宣佈本分會足球隊正式成立，取名為「華

海」，球員人數現大約 12 人。之後，各主禮嘉賓進行開球儀式，

比賽正式展開，經過角逐後，華海足球隊最終獲得季軍，感謝

各隊對球隊的貢獻。各隊進行頒發獎盃典禮後，於下午六時當

天活動結束。  

 

2019 年 2 月 16 日，主席吳廣麟先生代表分會出席由青衣墟管理

委員會主辦新春盆菜宴，吳主席亦邀請海關退休人員協會主席

陳振威先生一同參與，在席間兩人互相取經，談及將來兩會的

發展及尋找合作機會，當中有機會認識葵青區議會主席羅競成

先生，講述青衣區古今的發展，鑑古知今，獲益良多，活動於

十時結束。  

 
2019 年 2 月 17 日，香港海關退休人員協會主席陳振威先生正式
發邀請函邀請吳主席及何副主席出席於 2019 年 3 月 5 日的新春
聯歡晚宴暨委員就職典禮。  

 

2019/1.03 
(i) 

財政報告  
財政杜天朗先生報告 2019 年 1 月分會於銀行結餘，儲蓄户口有
$32,303.62，支票户口有 $53,137.33，共有存款 $85,440.95。  
 

2019/1.04 跟進事項  
(i) 
 

 

擬寫一份最新的名譽顧問及會務顧問的名單  
吳廣麟先生負貴跟進聯絡。  
 
 

2019/1.05 
(i) 

 
 
 
 

(ii) 
 
 

(iii) 
 
 

(iv) 
 
 
 

(v) 

新議事項  
簡介分會宗旨與目標、分會運作、執行委員會義務、權限、職責、紀律
和操守等事宜 
主席吳廣麟先生作初部介紹，因當日商議事項甚多，各委員可
自行參閱香港政府華員會章程 (第 10 次修訂本 )  小删子。  
 
討論分會職能組別安排及秘書分工  
因目前委員較少，不須仔細分工，所有活動盡量會一齊參與。  
 
討論發電郵通知關長及友會有關分會恢復運作事宜  
吳廣麟先生負責跟進。  
 
討論通知顧問有關分會成立事宜及奴何有效地通知會員分會恢
復運作  
吳廣麟先生及彭孫俊先生負責跟進。  
 
討論尋找顧問贊助分會及議訂贊助費用事宜  
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(vi) 
 
 
 

(vii) 
 
 

(viii) 
 
 

(ix) 
 

 
(x) 

 
 
 
 

(xi) 
 
 

 
(xii) 

 
 
 
 

(xiii) 

經出席執委討論後，陳子健先生提出建議 (1)  ：名譽顧問每兩年
兩萬港元及永遠名譽顧問一次性贊助八萬港元或以上；何志勝
先生提出建議 (2)  ：名譽顧問每兩年三萬港元及永遠名譽顧問一
次性贊助八萬港元或以上，經執委舉手投票，贊成建議 (1)  的有
陳子健先生一人，贊成建議 (2)  的有何志勝先生、吳廣麟先生、
杜天朗先生和彭孫俊先生共四人，最後結果建議 (2)  以 4:1 通過。 
 
討論如何有效率地招收會員  
吳廣麟先生見議每次海關訓練學院學員結業前的工會招募活動
要相當重視，並會日後繼續討論活動細節。  
 
討論開設 FACEBOOK 專頁及重開分會網頁事項  
吳廣麟先生負責跟進。  
 
動議委任退休會員蔣浩聰先生為本屆分會會務顧問  
由吳廣麟先生動議，經出席執委舉手投票，並一致贊成通過。  
 
本屆康體發展的藍圖及方向  
由陳子健先生負責跟進。  
 
「 6 天週期 5 天工作」續後問題  
主席吳先生提出應以 5 天工作為原則，如當同事申請放 6 天假，
應不可扣假多於 5 天，之後會議會繼續討論，日後有需要會到
DCC meeting 討論。  
 
「公衆假期補假」置於部門「Departmental Portal」內  
副主席何志勝先生部門建議應仿效入境處做法，如在公假日當
值的同事，可把當日歸入 OT balance 內，此議題會繼續更進。  
 
優化長期優良服務公費旅行獎勵計劃  
主席吳先生建議部門應顧及失婚、喪偶、單身、同性取向等小
眾的福利，容許獲獎人員 (不論是否已婚 )  ，可彈性選擇一名同
行人士領取相同的旅行津貼，日後會在部門會議中提出。  
 
討論如何避免流會的出現  
主席吳先生建議當選定下次開會日期後，如不能出席之委員，
要 7 天內通知秘書。  
 

2019/1.06 
(i) 

 
 
 

其他事項  
有鑑於部門以展開職系架構檢討，有個別工會已開始收集會員
意見，主席吳先生會於下次會議作出討論有關事項，並會建議爭
取高級關員長期服務增薪點列入討論議題一並討論。 
 

(ii) 是次再無其他特别事項討論，會議於晚上 6 時 30 分結束。  
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2019/1.07 下次開會日期  

(i) 為 2019 年 4 月 30(星期二 )，地點：九龍京士柏衛理道 8 號華員
會會議室。  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

政府華員會─海關關員級分會    

主席：吳廣麟                                                          

 記錄人 :秘書彭孫俊 

 日期： 20.03.2019 

 

 

 

 

 

 

副本送交︰香港政府華員會（組織及聯絡委員會）  


